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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：立法會公務
員及資助機構員工事務委員會昨日召開會議，討
論政府實行 5 天工作周的情況。公務員事務局局
長楊何蓓茵作開場發言時表示，截至 2024 年 9 月
底，約 141100 名公務員按 5 天工作周模式工作，
佔實際員額約85%，較2022年增加3900人，增幅
達3%。

楊何蓓茵強調，政府推行5天工作周時嚴格遵循
4項原則：不增人手資源、不減工時、不削減緊急
服務，以及保障周末必要櫃台服務；總體政策是

確保公共服務水平及效率不受影響，同時不增加
納稅人負擔。她指出，2007年按5天工作周模式工
作的公務員佔約 65%，比例逐年攀升至 2018 年的
75%，至2024年已達85%，反映各部門善用科技、
靈活調配資源的成效。政府已為非5天工作周的公
務員全面落實修訂扣假安排，連續缺勤7天僅扣減
5天例假，與5天工作周人員一致，幫助建立更有
利於照顧家庭的工作環境。

此外，楊何蓓茵又指，目前全港逾17萬名公務
員中，約86%採用 「總工作時數」（含用膳時間）

計算工時，其中超過六成每周工時為總44小時，
其餘介乎總45至51小時；其餘14%以 「淨工作時
數」（不含用膳）計算，每周工時為淨45小時。

針對議員關注淨工時制公務員用膳安排，楊何
蓓茵指出，基於運作需求，部門多以正式用膳時
間或值勤期間小休安排處理。若員工要求增設正
式用膳時段，下班時間將順延以符合總工時規
定，但當局理解此安排未必受青睞。她重申，工
時制度屬整體薪酬福利一部分，須平衡公共服務
質量與財政負擔。

【香港商報訊】記者何家驊報道：房屋局宣
布， 「簡約公屋」第二期將於下周一起接受申
請，合共可提供約5060個單位，預計今年第四
季起，陸續入伙。房屋局局長何永賢昨日與傳
媒茶敘時表示，連同第一期項目，將會有近萬
個 「簡約公屋」單位出爐，對於公屋平均輪候
時間預計何時可開始縮短，她相信今年5月公
布的數字會開始反映情況，隨着更多 「簡約公
屋」項目入伙，變化會更加明顯。

房屋局介紹， 「簡約公屋」第二期4個項目
分別是啟德世運道第一期約2970個單位、屯門
青福里項目約1850個，以及兩個位於觀塘順安
道及上水彩園路由舊校舍改建項目，分別可提
供約130及約110個單位。每月租金介乎860至
3270元，各項目包括1至2人，3至4人及4至5
人單位，租金最平的單位位於屯門青福里，面
積約14平方米，租金最貴的單位位於觀塘順安
道項目，面積約28至35平方米。

4項目提供約5060個單位
房屋署已向初步符合資格申請者，即已輪候

公屋3年或以上人士誠邀他們申請，於2月24
日至3月17日期間交回表格，可獲優先處理；
至於曾於第一期遞交申請而未獲分配單位的人
士，將自動成為第二期的申請者，毋須再遞交
表格。當局將以計分制來決定申請人士的編配
次序。

何永賢透露，房屋署將會寄出約7.7萬封信，
預計申請反應踴躍，特別是啟德世運道項目；
又稱 「簡約公屋」第一期的元朗攸壆路項目約
2150個單位，預計於3月底開始分兩期陸續入
伙，牛頭角彩興路項目約2290個單位預計於6
月底開始入伙。她又表示，預計今年3月底會
就 「簡樸房」規管制度方案提交立法會並在房
屋事務委員會討論，期望最快可於今年7至8月
就條例草案進行首讀。

約85%公務員實行5天工作周

簡約公屋第二期
下周一接受申請

第二例跨境器官捐贈高效完成
醫務衞生局局長盧寵茂衷心感謝國家對香港同胞生

命健康的關愛和支持。他指出，今次第二個跨境器官
捐贈案例，內地與香港的跨境合作更加高效。此次跨
境器官捐贈經中央批准、由18個內地部門逾百名人
員通力合作，分秒必爭，橫跨多地接力保障器官轉運
的安全順暢，再次充分體現出內地與香港共同以生命
至上的原則和信念攜手拯救生命，意義極為重大。

醫管局昨日下午召開記者會交代手術詳情。醫院管
理局聯網服務總監鄧耀鏗表示，感謝醫務衛生局協調
醫管局、衛生署、海關、入境事務處、警務處和消防
處很順利把器官送到香港兒童醫院，多個政府部門有
超過100位同事幫忙，用了2小時18分鐘由內地將心
臟送到香港兒童醫院的手術室。

至於過去一年，連同祈祈的個案總共有5宗要請求
中央協助，而其餘4宗當中有2宗已在香港獲取到器
官，在港已進行移植手術，分別是心臟和肝臟手術，
另有兩位病人，分別是一個心臟和肺部移植，但輪候
期間臨床情況好轉，不需要在香港的名冊輪候。

醫管局盼互助機制恒常化
鄧耀鏗表示，自首宗跨境器官移植個案後，內地與

香港建立密切溝通渠道和流程，完善每個環節，跨境
運送器官流程相當複雜，需要處理好當中的細節，縮
短將器官運送到港的時間，控制器官缺血情況。雖然
今次只用兩個多小時將器官運送到港，但不會自滿，
將繼續檢視流程，希望為未來制定跨境器官移植恒常
化建立基礎。

香港兒童醫院行政總監李子良稱，上周六收到通

知，知道內地有一個合適心臟可移植給祈祈，內地方
面超過100多名來自不同機構單位的專家參與這次行
動，祈祈離開手術室後現在深切治療部繼續留醫和觀
察，希望她盡快康復。

近7小時手術順利完成
負責移植手術的香港兒童醫院心胸外科顧問醫生任

力恒介紹，由內地拿心臟至香港兒童醫院花費2小時
18分鐘，比預計時間提早1小時。手術本身有一定困
難和風險，因今次手術是祈祈第三次開胸手術，故預
計有一定程度的黏連需要拆除，加上祈祈安裝了雙心
室，增加團隊移除舊有心臟的難度。

手術牽涉兩個團隊，一個是摘取器官的團隊，另一
個是移植新心臟的團隊，需兩個團隊高度同步才能做
到，手術歷時約 6.5 小時。而在手術後差不多 16 小
時，術後出血少，各個器官的功能仍然在監察當中，

而兒科心臟科的團隊繼續按照兒科心臟移植後照顧的
辦法繼續跟進，包括一些抗排斥藥使用、一些感染的
預防，亦會有非常緊密的驗血、超聲波和心電圖等。

經兩地監管機構嚴格審批
任力恒透露，祈祈剛剛做完手術，要確保她的情況

穩定，治療部的醫生會給予她一些睡覺藥物，確保可
止痛、睡覺、鎮靜，不要亂動，至於何時叫醒她就要
視乎祈祈的狀況。

2024 年 9 月 14 日，祈祈出現心源性休克，情況危
殆。醫管局去年10月曾發出緊急呼籲，希望為祈祈尋
求合適心臟移植，但一直未獲捐贈，隨即通過相關程
序向內地尋求幫助。及後經過兩地心臟移植專家共同
確認捐獻者心臟適合為祈祈進行移植後，內地決定將
心臟運到香港為祈祈進行移植。手術經內地及香港的
監管機構嚴格審批，所有程序均合乎兩地法律要求。

女嬰獲內地捐贈成功換心
港府感謝國家對港人生命健康關愛

【香港商報訊】記者唐信恒報道：
8個月大女嬰祈祈日前獲內地跨境的
器官捐贈，並於當晚成功完成心臟移
植手術，但由於未過 24 小時關鍵
期，目前仍在兒童深切治療部觀察。
祈祈父親張先生感激醫生和其團隊為
祈祈進行很順利的手術，更感激捐贈
者家人，令奇迹發生。這也是第二宗
內地與香港之間跨境器官移植合作案
例；此前於2022年12月，一名4個
月大的女嬰芷希成功接受內地捐獻心
臟延續生命。 8個月大女嬰祈祈日前獲內地跨境的器官捐贈，並

於當晚成功完成心臟移植手術。 醫管局圖片
由內地拿心臟至抵達香港兒童醫院花費2小時18

分鐘。圖為把心臟運送至手術室。 醫管局圖片

【香港商報訊】新世界發展（017）北角皇
都首輪以價單形式銷售沽清全數168伙。發展
商表示，項目自上月推售以來累售188伙，套
現逾22.5億元。

北角皇都次輪銷售明日開啟，合共 88 伙，
包括29伙一房戶及59伙兩房戶，面積介乎343
平方呎至 621 平方呎，折實售價介乎 648.7 萬
至 1540.9 萬元，折實呎價則為 17920 至 28588
元。

另外，恒地（012）長沙灣Belgravia Place第
二期上載樓書，恒基物業代理有限公司董事及
營業（一）部總經理林達民表示，Belgravia
Place第2期在戶型布局方面，共提供248個住
宅單位，實用面積由233至807平方呎，其中
一房佔75伙、兩房佔99伙、三房佔72伙，更
另設2伙連頂層特色單位。

皇都累售188伙
套現逾22.5億元

【香港商報訊】政府統計處昨公布，去年12
月商品整體出口貨量按年升 2.3%，11 月為跌
0.6%；進口貨量跌 3.6%，11 月為升 3.1%；出
口價格按年升2.7%，升幅與11月持平，進口
價格升2.3%，比11月升幅收窄0.2個百分點。

去年全年累計的商品整體出口貨量按年升
4.9%，比首11月升幅收窄0.2個百分點；進口
貨量升2.6%，比首11個月升幅收窄0.7個百分
點；出口價格升3.6%，比首11個月升幅收窄
0.1個百分點，進口價格升3.2%，比首11個月
升幅收窄0.1個百分點。

港去年商品出口貨量
按年升4.9%

【香港商報訊】記者韓商報道：阜博集團
（3738）昨日股價強勁逆勢而上，收市價4.28
元勁升30.8%，打入當日港股升幅榜第11位，
成交7.55億元。該股過去半年升勢厲害，半年
已升228%，相信有望更上一層樓。

從事提供數字內容保護及變現的SaaS（軟件
即服務）的阜博，突破傳統版權交易模式限
制，去年12月中旬宣布推出 「數字內容資產
貿易平台」（MAX），並將於2025年正式上
線。阜博主席王揚斌希望新平台能夠共同推動
香港早日建成區域知識產權貿易中心。

推出MAX新平台
阜博半年升逾228%

加強基金和單一家辦利得稅豁免
在昨日舉行的亞洲證券業與金融市場協會周年會議

上，許正宇表示，為吸引更多環球資金來港管理，當
局將加強基金和單一家族辦公室的利得稅豁免制度，
亦會設立外來公司遷冊制度，為非在香港註冊成立的
公司提供簡單直接的途徑，將其註冊地轉移至香港，
同時確保業務的延續性。

他談到，本港將繼續擴大綠色和可持續債券的發行
規模，並推動與內地金融市場的 「互聯互通」，措施
包括擴大股票通下合資格交易所買賣基金（ETF）的
範圍、互換通的安排以及最新優化和擴大債券通的南
向交易。同時，與內地監管機構合作，推動包括人民
幣期貨在內的新金融產品引入香港市場。

澄清封閉式另類基金在港上市規定
許正宇又指，另類資產基金，包括私募股權基

金，作為合資格的集體投資計劃，可根據《上市規
則》第 20 章申請在港上市。他說： 「證監會一直
與港交所、業界協會及有興趣的基金經理保持聯
繫，解釋相關的監管及要求。在這方面，證監會計
劃在本月內發出通告，澄清認可封閉式另類基金在
香港交易所上市的規定。證監會亦計劃在本年第一
季發出討論文件，就容許散戶投資者投資於非上市
另類基金的可行性徵詢業界意見，而毋須承諾修改

任何規則。」
本港連續16年成為亞洲區內最大的企業債券安排

中心，其中9年在國際上處於領導地位，並在2023年
佔約四分一市場份額。許正宇表示，港府和監管機構
將繼續向內地和海外發債人和投資者推廣香港債券市
場的優勢，深化香港債市發展，擴大人民幣債券發
行，並支持內地及國際發行人在香港發行更多綠色及
可持續發展的離岸人民幣債券。

此外，他亦提到，今起舉行的世界知名Web3全球
會議 Consensus Hong Kong 2025 首次登陸亞洲，並
選擇香港作為首站。

許正宇：近四成買股票
新投資移民計劃至今累積投入65億

【香港商報訊】記者黃兆琦報
道：特區政府去年3月推出新資本
投資者入境計劃（CIES），財經事
務及庫務局局長許正宇昨表示，下
個月起，當局將放寬淨額評估和計
算規定，並接受通過申請人全資擁
有的合資格私人公司進行的投資，
以吸引更多世界頂尖企業和人才來
港。他透露，CIES推出以來已有約
65億元資金投入，大部分都投向金
融產品，其中45%投向合資格的集
體投資計劃（CIS）名單內的產
品，39%投向股票，15%投向債
券。

【香港商報訊】記者陳薇報道：金管局總裁余偉文
昨於亞洲證券業與金融市場協會周年會議表示，中國
與東盟的聯繫正快速擴展，而香港正處於中心，可以
利用傳統優勢在未來發揮作用，但需要在數字化、可
持續性和參與度三個方面做更多工作。

余偉文指出，貿易金融適合進行數字化變革，行業
內部多年來在跨境貿易支付聯繫等多方面進行了不同
的嘗試，但仍有很大的改進空間。金管局正在通過

Ensemble項目沙盒，在貿易和供應鏈金融領域進行數
字化用例實驗。

余偉文指出，為把握未來機遇，本港需要重視數字
化和創新，以減低成本，加快效率，並提高金融服務
安全性和可靠性，支持區內貿易投資。

港處理約75%離岸人民幣交易
余偉文稱，目前很多內地企業正往海外發展，而亞

洲投資者及企業亦尋求在內地開展業務，隨着區內貿
易、經濟及投資格局不斷改變，香港需要拓展及調
整，以保持領先地位。

他又指，香港處理了約75%的離岸人民幣交易，主
要與貿易和投資相關，而這種在人民幣業務中的主導
地位以及廣泛的離岸人民幣流動性，令香港能夠提供
最有效的人民幣融資解決方案，使東盟進出口商能夠
更方便用離岸人民幣結算與中國的交易。

余偉文：貿易金融數字化有很大改進空間

許正宇表示，3月份起當局將放寬新資本投資者入境計劃的淨額評估和計算規定，以吸引更多世界頂尖企業
和人才來港。


